

**PERSEPSI SANTRI TERHADAP AL- QUR'AN SURAT AL-
HUJURAT AYAT 13 TENTANG TOLERANSI BERAGAMA
DITENGAH- TENGAH KOMUNITAS TIONGHOA DI
PONDOK PESANTREN KAUMAN KECAMATAN LASEM
KABUPATEN REMBANG**



SKRIPSI

Di Susun Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (SI)
Dalam Bidang Ilmu al-Qur'an Dan Tafsir (IQT)

Oleh :

Ahsan Murodin Naja
NIM : 1830110067

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN
PROGAM STUDI ILMU AL-QUR'AN DAN TAFSIR
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291) 432677
Faks 441613 Website : www.iainkudus.ac.id


PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Ahsan Murodin Naja
Nim : 1830110067
Fakultas : Ushuluddin
Program Studi : Ilmu Al-Qur'an Dan Tafsir
Judul : Persepsi Santri Terhadap Al- Qur'an Surat Al- Hujurat
Ayat 13 Tentang Toleransi Beragama Ditengah- Tengah
Komunitas Tionghoa Di Pondok Pesantren Kauman
Kecamatan Lasem Kabupaten Rembang

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak tanggal **27 November 2021** sampai dengan **17 Maret 2022** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munasqosyah.

Kudus, 31 Maret 2022
Dosen Pembimbing


M. A. Zuhurul Fuqohak, M.S.I.
NIP. 198809102019081001



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara :

Nama/ NIM : Ahsan Murodin Naja / 1830110067
Fakultas/ Prodi : Ushuluddin/IlmU Al-Qur'an dan Tafsir
Judul : Persepsi Santri Terhadap Al- Qur'an Surat Al- Hujurat Ayat 13 Tentang Toleransi Beragama Ditengah- tengah Komunitas Tionghoa Di Pondok Pesantren Kauman Kecamatan Lasem Kabupatèn Rembang

Telah diujikan pada 7 April 2022 Dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
Ketua Sidang/Penguji I <u>Dr. H. Ahmad Atabik, Lc., M.S.I.</u> NIP. 197802252009121001	12/04-22	
Utama/Penguji II <u>Irzum Farihah, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197601292007012019	12/04-22	
Sekretaris Sidang/Penguji III <u>Muh. Hasan Asyadily, M.Ud.</u> NIP. 198807092019031006	12/04-22	
Dosen Pembimbing <u>M. Agus Zuhurul Fuqohak, M.S.I.</u> NIP. 198809102019081001	13/04-22	
Dekan Fakultas Ushuluddin <u>Dr. H. Masrukhin, S.Ag., M.Pd.</u> NIP. 197203232000031001	12/04-22	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya Ahsan Murodin Naja, NIM 1830110067, menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 03 April 2022
Yang Menyatakan



Ahsan Murodin Naja
NIM 1830110067

MOTTO

لَا إِكْرَاهَ فِي الدِّينِ قَدْ تَبَيَّنَ الرُّشْدُ مِنَ الْغَيِّ فَمَنْ يَكْفُرْ بِالطَّاغُوتِ وَيُؤْمِن بِاللَّهِ
فَقَدْ اسْتَمْسَكَ بِالْعُرْوَةِ الْوُثْقَىٰ لَا انْفِصَامَ لَهَا وَاللَّهُ سَمِيعٌ عَلِيمٌ

“Tidak ada paksaan untuk (memasuki) agama (Islam); sesungguhnya telah jelas jalan yang benar daripada jalan yang sesat. Karena itu barangsiapa yang ingkar kepada Thaghut dan beriman kepada Allah, maka sesungguhnya ia telah berpegang kepada buhul tali yang amat kuat yang tidak akan putus.

Dan Allah Maha Mendengar lagi Maha Mengetahui.”¹

“Persaudaraan antar sesama Islam dengan sesama manusia dan juga satu bangsa merupakan inti dari ajaran islam yang wajib dijalankan secara alami tanpa rekayasa”

□ K.H. Zaim Ahmad Ma'shoem □

¹ [Surat al-Baqarah: Arab, Latin dan Artinya \(tafsirweb.com\)](http://Surat-al-Baqarah: Arab, Latin dan Artinya (tafsirweb.com)) Diakses pada tanggal 1 April 2022 pukul 21. 00 wib

PERSEMBAHAN

Bismillahirrohmanirrohim....

Puji syukur kehadirat Allah yang maha kuasa atas segala rahmat, nikmat yang telah dilimpahkannya sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir ini dengan lancar. Shalawat serta salam semoga tetap tercurahkan kepada baginda Nabi Muhammad Saw. yang kita nantikan *Syafaat- syafaatnya*. semoga nanti kita mendapatkannya dari beliau di hari akhir kelak.

Skripsi ini diajukan sebagai salah satu syarat untuk mendapatkan gelar sarjana (SI) program studi Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir fakultas Ushuluddin Institut Agama Islam Negeri Kudus. Tentu dalam penyelesaiannya penulis telah mendapatkan banyak arahan serta bimbingan dari berbagai pihak. Oleh karena itu dengan segala penuh hormat penulis menyampaikan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Almamater Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus, terkhusus kepada Fakultas Ushuluddin Program Studi Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir.
2. Bapak Dr. H. Masrukin, S.Ag., M.Pd. selaku Dekan Fakultas Ushuluddin IAIN Kudus yang telah memberikan persetujuan penulisan skripsi ini.
3. Bapak Mukhamad Agus Zuhurul Fuqohak, M.S.I selaku Dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran dalam memberikan bimbingan terhadap penyusunan skripsi ini.
4. Ibunda Siti Aisyah dan ayahanda Nur Salim. Skripsi ini penulis persembahkan kepada beliau yang tanpa lelah selalu berkorban, berdoa serta bekerja keras untuk kebahagiaan penulis. Terima kasih banyak telah mempercayakan seluruh amanah kepada penulis. Penulis meyakini jika bukan karena beliau penulis tidak akan bisa menyelesaikan perjalanan ini.
5. Calon istri dunia akhirat Fika Nur Cholifah, M.Pd. yang turut mendoakan, mensupport, memberikan waktu, nasehat, kebahagiaan, serta dukungannya.
6. Keluarga besar Pondok Pesantren Kauman Lasem yang telah mengizinkan dan memberikan dukungan kepada penulis untuk melaksanakan penelitian di Pondok Pesantren Kauman Lasem. Khususnya pengasuh K.H. Zaim Ahmad Ma'shoem yang berkenan memberikan banyak penjelasan kepada penulis sehingga penulis bukan hanya terfokus terhadap penelitian ini

tetapi juga belajar mengenai pentingnya makna serta praktek Toleransi.

7. Kang Faidy, Kang Imam Rosyidi, Kang Yusron Salim, Kang Iman Aqimuddin, dan seluruh santri Pondok pesantren Kauman Lasem yang telah mau penulis repotkan untuk penyelesaian skripsi ini. Tidak lupa bapak Krisdianto selaku ketua RT dan tokoh warga *Pecinan* yang telah memberikan gambaran keharmonisan hidup berada di sebelah Pondok Pesantren Kauman Lasem.
8. Haybi Orlando, Dimas Mulana Arif, Aninatul Fitri, Wahid Abdurrahman, dan teman-teman lainnya. Terima kasih telah bersama-besama bisa memberikan arti sebuah hubungan dan persahabatan yang sangat berkesan indah. semoga hubungan yang terjalin baik ini bisa membawakan kemanfaatan *Fiddunya wal Akhirah*.
9. Teman-teman KKN-IK Margorejo 01 yang telah memberikan pengalaman luar biasa tentang belajar mengenai pengabdian kepada masyarakat.
10. Keluarga besar IQT B 2018, terimakasih atas kekeluargaan, kebersamaan, kekompakan, kekocakan, yang terjalin selama ini. Terimakasih telah bersedia berjuang bersama, semoga kekeluargaan ini tidak putus sampai di titik ini. Semoga Allah tetap menjaga persaudaraan kita dan memudahkan setiap langkah yang menjadi tujuan serta impian kita.
11. Tidak lupa kepada seluruh pihak yang telah membantu, mendoakan, memberi semangat, yang berjasa bagi penulis dan tidak bisa penulis sebutkan satu persatu. Semoga Allah selalu menjaga, memudahkan, dan memberkahi setiap langkah kaki kalian.

TRANSLITERASI ARAB KE LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	أ..و	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...و	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	أ..و	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/a	ء akhir	A'/a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكَي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'ālamīy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waaf		أ		Vokal Rangkap	
قَرَأ	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qadā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّئ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah		

KATA PENGANTAR

Assalamu 'alaikum warohmatullahi wabarokatuh...

Bismillah wa alhamdulillah, segala puji bagi Allah Swt yang telah melimpahkan karunia serta nikmatnya, sehingga penulis bisa menyelesaikan tugas akhir skripsi ini dengan judul **“Persepsi Santri Terhadap Qur’an Surat Al- Hujurat Ayat 13 Tentang Toleransi Beragama Di Tengah-Tengah Komunitas Tionghoa Di Pondok Pesantren Kauman Kecamatan Lasem Kabupaten Rembang”**. Shalawat serta salam tidak lupa tercurahkan kepada baginda Nabi Muhammad Saw, Nabi agung, Nabi *akhirrus zaman*, satu-satunya nabi yang memeberikan Syafaat kepada ummatnya di yaumul qiyamah, semoga kita semua termasuk ke dalam ummat yang taat.

Skripsi ini membahas tentang sebuah Pondok Pesantren yang berdiri di tengah-tengah lingkungan mayoritas non –muslim, dengan kehadirannya pesantren tersebut sejarah mencatat belum ada kasus atau masalah mengenai terjadinya konflik atau gesekan mengenai perbedaan, kebiasaan serta adat istiadat yang ada. Justru dengan kehadirannya, keharmonisan, kerukunan, dan toleransi beragama dapat terjalin dengan baik. Hal ini tidak lepas dari peran pengasuh dan para santri yang datang di lingkungan tersebut dengan cara yang baik-baik, tanpa khawatir akan perbedaan-perbedaan di sana. Dan di perkuat dengan pandangan para santri terhadap Al-Qur’an dan hadist Nabi untuk memperkuatnya.

Tanpa bantuan orang-orang di sekitar yang berkontribusi baik secara langsung maupun tidak langsung, penulis meyakini akan lupa tentang amanah yang harus di selesaikan ini. Mereka semua yang telah berkontribusi kepada penulis adalah orang-orang hebat yang ada di sekitar penulis yang layak mendapatkan ucapan terima kasih. Oleh karena itu ucapan terima kasih ini penulis berikan kepada :

1. Bapak Dr. H. Mundakir, M.Ag, selaku rektor IAIN Kudus
2. Bapak Dr. H. Masrukin, S.Ag., M.Pd, selaku Dekan Fakultas Ushuluddin IAIN Kudus.
3. Bapak Mukhamad Agus Zuhurul Fuqohak, M.S.I selaku Dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran dalam memberikan bimbingan terhadap penyusunan skripsi ini.
4. Segenap Bapak dan Ibu Dosen Ilmu Al-Qur`an dan Tafsir IAIN Kudus yang telah memberikan sumbangan ilmu pengetahuannya selama masa perkuliahan, dan membekali ilmu perskripsian, sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini.
5. Kedua Orang tuaku Siti Aisyah dan Nur Salim yang tiada henti mendoakan dan mengupayakan kebahagiaan penulis dengan penuh

Ikhlas serta kasih sayang tanpa batas. Tiada yang mampu penulis berikan kecuali doa semoga orang tuaku senantiasa di berikan lindungan Allah Swt, di berikan kesehatan serta umur panjang dan selalu di Ridhoi oleh Allah Swt dalam setiap langkahnya. Amin...

6. Seluruh keluarga besar Pondok Kauman Lasem, guru-guru dan teman-teman semuanya yang telah memberikan wawasan pengetahuan luar biasa, semoga semuanya selalu dalam keberkatan Allh Swt.
7. Semua pihak yang sudah memberikan dukungan baik secara langsung maupaun tidak langsung, semoga Allah membalas semua kebaikan kalian.

Pada akhirnya, penulis menyadari bahwa penulisan ini jauh dari kata sempurna dan pemaknaan sebenarnya, namun penulis berharap segala upaya yang sudah terlewati ini semoga mendapatkan manfaat bagi penulis dan bagi siapa saja yang membaca tulisan ini.

